

China y Cuba, por una comunidad de futuro compartido



Foto: José Manuel Correa

La Habana, 22 abr (RHC) En 2013, el presidente Xi Jinping propuso el concepto de la construcción de una comunidad de futuro compartido de la humanidad, que representa el mayor denominador común de todos los pueblos, en el deseo de construir un mundo mejor.

Tiene un valor teórico y una importancia histórica de gran alcance, y está mostrando una influencia, una vitalidad y una capacidad convocatoria cada vez más fuertes.

China y Cuba se unen para construir una comunidad chino-cubana de futuro compartido, inyectando un importante impulso al desarrollo de las relaciones bilaterales.

Son dos países buenos amigos, entrañables compañeros e íntimos hermanos. En noviembre de 2022, el secretario general del Comité Central del Partido Comunista de China y presidente de la República, Xi Jinping, sostuvo conversaciones, en el Gran Palacio del Pueblo, con el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, quien se encontraba en Beijing, en visita de Estado.

Los dos líderes sostuvieron un profundo intercambio de opiniones sobre las relaciones entre ambos partidos y países, así como sobre cuestiones internacionales y regionales de interés común, y expresaron que continuarían promoviendo la implementación de los consensos alcanzados, y acordaron continuar profundizando las relaciones amistosas y especiales en la nueva era, promoviendo la construcción de una comunidad de futuro compartido entre China y Cuba, en el proceso de la construcción de una comunidad de futuro compartido de la humanidad.

Altos funcionarios del Partido y del Gobierno cubanos afirmaron que Cuba es beneficiaria y firme partidaria de este concepto, y está dispuesta a trabajar con China, mano a mano, para promover la construcción de esa comunidad de futuro compartido entre ambos países.

La confianza política mutua continúa profundizándose. China considera y desarrolla las relaciones amistosas especiales entre los dos partidos y países desde una perspectiva estratégica e integral, y se adhiere a la directriz de amistad a largo plazo.

En agosto de 2023, cuando el presidente Xi Jinping se reunió con el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez en Johannesburgo, Sudáfrica, aseguró que China está dispuesta a seguir profundizando la confianza política mutua, ampliar la cooperación práctica e intensificar la coordinación estratégica con Cuba, a fin de promover el desarrollo continuo de las relaciones amistosas especiales entre ambas partes.

Los líderes de alto nivel de los dos partidos y países han mantenido el diálogo político, los intercambios amistosos, a través de visitas oficiales, compartiendo en profundidad experiencias sobre cooperación bilateral y gobernanza de partidos y países, e implementando, activamente, los consensos alcanzados por los dos Jefes de Estado.

La cooperación práctica entre China y Cuba continúa fortaleciéndose. Las dos partes copresidieron la xxx sesión de la Comisión Mixta Intergubernamental para las Relaciones Económicas y Comerciales (Cmirec) para planificar la cooperación económica y comercial bilateral y promover la construcción conjunta de la Franja y la Ruta de alta calidad entre los dos países.

Cuba concede gran importancia a la Exposición Internacional de Importación de China, y ha participado en ella durante muchos años consecutivos.

La miel, el tabaco, el ron y otros productos cubanos de alto estándar han ingresado al mercado chino a través de plataformas de comercio electrónico, y son bien recibidos por los consumidores chinos.

Los dos países han construido, conjuntamente, el dique flotante más grande y avanzado de Cuba y el Caribe, lo que ha mejorado el nivel de desarrollo de la industria naviera cubana, y ha aumentado los beneficios económicos y sociales.

Las dos partes cooperan activamente en campos como la biotecnología y las nuevas energías. Las centrales fotovoltaicas y las plantas de energía de biomasa invertidas por China han ayudado a la seguridad energética, el desarrollo económico y la mejora de los medios de vida de la población de Cuba.

Los sistemas domésticos de generación de energía solar fotovoltaica y las luces led, con la ayuda de China, han aliviado el déficit eléctrico entre los residentes de zonas remotas de Cuba.

Las dos naciones comparten tanto las alegrías como las adversidades. Sea en el enfrentamiento a la pandemia de la COVID-19, sea contra las dificultades económicas y sociales, China siempre ha brindado ayuda a Cuba, lo cual da muestra de la profunda amistad y de apoyo mutuo entre los dos pueblos.

Esa amistad continúa consolidándose. Los intercambios y la cooperación cultural y educativa entre las dos partes son enriquecedores.

Se han introducido oficialmente cursos de chino en las universidades y escuelas secundarias cubanas. La «pasión por el idioma chino» continúa cobrando fuerzas en Cuba. Las dos partes han organizado exposiciones especiales como Colores puros-Exposición de porcelana china y Feliz Año Nuevo Chino 2024, en el Museo Nacional de Artes Decorativas de La Habana.

Las organizaciones locales y amigas de los dos países han fortalecido los intercambios. Los corazones del pueblo chino y cubano están más cerca y su afecto es más profundo.

De cara al futuro, China está dispuesta a trabajar con Cuba como compañeros del socialismo, buenos socios para el desarrollo común y buenos camaradas en la coordinación estratégica, promover el nuevo desarrollo continuo de las relaciones amistosas especiales entre ambos partidos y países, y construir juntos una comunidad de futuro compartido entre ambas naciones.

*El autor es el Embajador de la República Popular China en Cuba

(Fuente: Granma)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/352790-china-y-cuba-por-una-comunidad-de-futuro-compartido>



Radio Habana Cuba